



Ghlin-Nouvelles

SAINT-MARTIN (GHLIN), CLOCHER DE L'UNITÉ PASTORALE DE MONS

Du 17 décembre 2023 au 6 janvier 2024

39^{ème} année n° 17

Temps de Noël « Il est né le divin Enfant »

Nous le fêtons depuis plus de 2000 ans, depuis que ses parents l'ont déposé, nouveau-né, dans une mangeoire, au temps de l'empereur Auguste, à Bethléem de Judée. La face de la terre n'en a pas été bouleversée, mais les textes de la liturgie et la vie de l'Eglise annoncent la venue d'un monde nouveau inauguré par sa naissance.

La tradition mystique chrétienne explique que la naissance de Jésus, Verbe de Dieu, se déploie dans quatre dimensions : sa naissance éternelle du Père, puisque le Fils est « né du Père avant tous les siècles » ; sa naissance humaine, puisque « il a pris chair de la Vierge Marie et s'est fait homme » ; sa naissance en chacun de nous, par la grâce de notre baptême, et lors de sa dernière venue, quand le Seigneur sera tout en tous et que « toute chair verra le salut de Dieu ».

La fête de Noël renvoie chacun de nous au mystère de sa propre naissance. Celle dont nous ne gardons aucune mémoire consciente mais que nous avons vécue un jour, et celle que nous sommes appelés à accomplir dans notre vie, s'il est vrai que chacun de nous n'est encore qu'en gestation de lui-même. « Si vous ne devenez pas comme ces petits enfants, vous ne pourrez pas entrer dans le Royaume de Dieu », dit Jésus (Mt 18, 3). Il faut souvent toute une vie pour naître, et poursuivre ce lent et mystérieux travail sur soi, avant d'aborder sa mort comme une naissance.

C'est dans cette perspective qu'il faut comprendre la naissance de Jésus, l'incarnation de Dieu dans notre humanité. Non pas parachuté du ciel, dans sa perfection hé-

roïque, ou venu en touriste apporter ses bienfaits et s'en retourner d'où il vient, mais né à même le sol, sorti du ventre d'une femme, vagissant, puis grandissant, apprenant à marcher, à parler, à transformer le monde, à se construire avec et contre lui pour accéder à la plénitude de son être. Le mystère de Noël, c'est que Dieu ait besoin de cette lente et difficile maturation pour s'accomplir en humanité. Et que sa divinité ait si fort à voir avec cette humanité. Dieu s'est fait homme pour que l'homme participe à sa divinité (*oraison d'ouverture de la messe du jour*). Il nous invite à nous faire aussi petits que Jésus dans la crèche, aussi dépendants du bon vouloir des autres, aussi avides d'amour. L'enjeu n'est rien moins que notre naissance à la vie divine, et l'accomplissement en Dieu du monde avec qui nous nous construisons. Depuis Noël, nous savons que Dieu est avec nous, « Emmanuel », dans ce combat pour la vie.

« Tu es venu, tu es là, tu viendras dans la gloire » : jamais mieux qu'à Noël nous ne pouvons chanter l'acclamation d'anamnèse en adorant le corps du Christ présent sur l'autel pour être partagé entre tous les siens. Le temps de l'Avent a préparé l'Eglise à recevoir cet événement comme un avènement, l'avenir s'accomplissant déjà dans le présent :

*« Ah ! Quel Avent de millénaires
est nécessaire pour un tel
accomplissement de Noël ! »*

MESSES DOMINICALES ET FÊTES

« *L'Esprit du Seigneur est sur moi :
il m'a envoyé porter
la Bonne Nouvelle*

DIMANCHE 17 DÉCEMBRE :
3^{ÈME} DIMANCHE DE L'ÂVENT

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT JEAN
1, 6-8.19-28

À 9h30, messe.



*L'offrande de ce dimanche est destinée
à **Vivre Ensemble**.*

COLLECTES DIOCÉSAINES 2023

16 & 17 DÉCEMBRE
VIVRE ENSEMBLE

Dans le cadre de l'action d'Avent, *Vivre Ensemble* soutient des associations de solidarité et des projets de lutte contre la pauvreté et l'exclusion sociale dans notre région.

« *Voici la servante du Seigneur ;
que tout m'advienne selon ta parole.* »

DIMANCHE 24 DÉCEMBRE :
4^{ÈME} DIMANCHE DE L'ÂVENT

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT LUC
1, 26-38

À 9h30, messe pour Jacques Kabasele.

À 18h, Veillée de Noël.

« *A bien des reprises, Dieu, dans le passé,
a parlé à nos pères par les prophètes ;
à la fin, en ces jours où nous sommes,
il nous a parlé par son Fils.* »

DIMANCHE 31 DÉCEMBRE :
LA SAINTE FAMILLE

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT LUC
2, 22-40

À 9h30 messe.

« *Nous avons vu
son étoile à l'orient,
et nous sommes venus
adorer le Seigneur.* »

DIMANCHE 7 JANVIER 2024 :
ÉPIPHANIE DU SEIGNEUR

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT MATTHIEU
2, 1-12

À 9h30, messe.

UNITÉ PASTORALE DE MONS

HORAIRE DES MESSES DOMINICALES

Samedi

- À 18h : St-Nicolas, St-Martin (Hyon).

Dimanche

- À 8h : N D de Messines,
- À 9h30 : N D de Messines,
St-Martin (Ghlin).
- À 11h : Ste-Waudru, Sacré-Cœur &
chapelle d'Epinlieu.
- À 18h : Ste-Elisabeth.

CÉLÉBRATIONS DE NOËL

DANS LES DIFFÉRENTS CLOCHERS
DE L'UNITÉ PASTORALE DE MONS

Dimanche 24 décembre :

Veillée de Noël :

- 18h : Sainte-Waudru, Saint-Martin
(Ghlin), Saint-Martin (Hyon).
- 19h : Saint-Nicolas.

Nuit de Noël :

- 24h : Sainte-Elisabeth.

Lundi 25 décembre :

Jour de Noël :

- 8h : Notre-Dame de Messines
- 9h30 : Notre-Dame de Messines
- 11h : Sainte-Waudru, Sacré-Cœur,
chapelle Notre-Dame d'Epinlieu.

ACCUEIL PASTORAL

À LA COLLÉGIALE SAINTE-WAUDRU

Chaque samedi un prêtre est à votre écoute de 15h30 à 16h30. *Possibilité de vivre le sacrement de la Réconciliation.*

- 16 décembre : Abbé Pierre Kungi
- 23 décembre : Abbé André Minet
- 30 décembre : Abbé Pascal Saintenois
- 6 janvier : Abbé Jean-Marie Moreau

LE PÈRE A APPELÉ DANS SA DEMEURE

- Léonce Boulanger, veuve de Robert Delfanne, décédée à l'âge de 100 ans.
- Irma Dal Magro, veuve de Ernesto Tormen, décédée à l'âge de 94 ans.
- Rossano Biondi, décédé à l'âge de 62 ans.
- Marie Louise Petit, veuve de Adonis Jacques, décédée à l'âge de 93 ans.

NOS DÉFUNTS RECOMMANDÉS DU MOIS :

Béatrice Carroyer, Robert Mambourg,
Epx Mambourg-Cornil, Edouard Porson.

La vie de Jésus racontée sur les vitraux de l'église de Ghlin

L'église Saint-Martin de Ghlin, possède un ensemble important de 36 vitraux répartis dans le chœur, les nefs, le transept et au-dessus des orgues. Ceux du transept gauche et des nefs racontent la vie de Jésus. Dans le transept gauche, la verrière reprend cinq scènes de la vie de la vierge Marie. Les 16 vitraux des nefs racontent des scènes de la vie de Jésus.

Nous entamons ici la présentation de ces différentes scènes.

1 L'Annonciation

L'ANNONCIATION est l'annonce à Marie, par l'archange Gabriel, qu'elle va mettre au monde un enfant, Jésus.

L'évangile de Luc est le seul des quatre évangiles canoniques qui raconte cette scène : *L'ange Gabriel fut envoyé par Dieu dans une ville de Galilée du nom de Nazareth, à une jeune fille accordée en mariage à un homme nommé Joseph, de la famille de David ; cette jeune fille s'appelait Marie. L'ange entra auprès d'elle et lui dit : « Sois joyeuse, toi qui as la faveur de Dieu, le Seigneur est avec toi ». A ces mots, elle fut très troublée, et elle se demandait ce que pouvait signifier cette salutation. L'ange lui dit : « Sois sans crainte, Marie, car tu as trouvé grâce auprès de Dieu. Voici que tu vas être enceinte, tu enfanteras un fils et tu lui donneras le nom de Jésus. Il sera grand et sera appelé Fils du Très-haut. [...] ». Marie dit à l'ange : « Comment cela se fera-t-il puisque je n'ai pas de relations conjugales ? » L'ange lui répondit : « L'Esprit Saint viendra sur toi et la puissance du Très-Haut te couvrira de son ombre ; c'est pourquoi celui qui va naître sera saint et sera appelé Fils de Dieu ». Marie dit alors : « Je suis la servante du Seigneur. Que tout se passe pour moi comme tu me l'as dit ». Et l'ange la quitta.* Pour les catholiques, l'Annonciation est célé-

brée le 25 mars, et coïncide avec la conception de Jésus, neuf mois avant sa naissance le 25 décembre.

Le vitrail

La scène de l'Annonciation est représentée sur le vitrail de la vierge Marie, dans le transept gauche de l'église. Lorsqu'un vitrail représente plusieurs scènes dans un ordre chronologique, elles se lisent de bas en haut (de la terre vers le ciel) et de gauche à droite. La scène de l'Annonciation est ainsi en bas, à gauche.

Sur le vitrail, on reconnaît Marie à son vêtement bleu. Le bleu est la couleur de Marie. Elle est agenouillée sur le carrelage, comme une servante, en signe de soumission. Elle porte une auréole, signe de sainteté.

L'ange Gabriel a des ailes, signe des anges, messagers de Dieu. Lui aussi porte une auréole sur la tête. Il est debout sur un nuage, indiquant par là sa nature spirituelle, non charnelle. Il lève la main droite, signe d'une parole divine. A la main gauche, il porte un lys, symbole de pureté.

En haut, à gauche, une colombe irradie Marie. La colombe est le symbole du Saint Esprit.

Pour être complet, notons que Gabriel n'est pas un ange ordinaire, mais un archange. Les archanges sont au sommet de la hiérarchie céleste, juste en-dessous de Dieu. Ils sont souvent au nombre de quatre : Michel, Raphaël, Gabriel et Uriel. Parfois, ils sont sept, comme les cavaliers de l'Apocalypse.

M. W.



EN CAS D'URGENCE

- Ambulance-Pompiers : 112
- Police fédérale : 101
- Médecin de garde : 1733
- Pharmacie de garde : 090 399 000
- Dentiste de garde : 100

Centres hospitaliers

- St-Joseph Mons-Warquignies :
065 38 55 11
- Ambroise Paré :
065 41 40 00

Centres hospitaliers Epicura

- Baudour, Boussu, Hornu & Frameries :
078 15 01 70

NOUS AVONS BESOIN DE VOUS...



Pendant l'année écoulée, vous avez reçu gratuitement le journal Ghlin-Nouvelles soit via mailing ou en venant le chercher sur la table de l'église. Nous espérons qu'il vous a été utile.

Pour continuer à le produire et à vous tenir informé de la vie paroissiale de notre village et de notre unité pastorale, votre aide financière nous sera très utile.

Vous avez la possibilité d'apporter votre contribution soit :

- En versant votre don sur le compte **BE15 8333 4063 1530** avec comme mention « Don journal ».
- En mettant votre don dans une enveloppe que vous pouvez glisser anonymement dans la boîte aux lettres de la Cure au 31, Place de Ghlin.

Merci pour votre générosité !

GHLIN-NOUVELLES PAR MAIL

Si vous voulez recevoir ou ne plus recevoir le journal paroissial « Ghlin-Nouvelles » au format numérique (.pdf), envoyez-nous votre demande à cette adresse :

ghlin.nouvelles@gmail.com



Pensez à visiter le site
de notre Unité Pastorale
www.paroisse-mons.be

MESSES RADIO-TV

Radio

Les messes Radio sont diffusées tous les dimanches et solennités de 11h à 12h sur La Première. Vous pouvez les réécouter sur www.cathobel.be/messes/messes-radio-reecouter/

- Du dimanche 10 décembre au dimanche 7 janvier 2024, les célébrations auront lieu en l'église Saint-André de Lierneux à 10h.

TV

Les messes télévisées sont diffusées chaque dimanche à 11h sur France 2.

- Dimanche 17 décembre depuis la Basilique Sainte-Jeanne d'Arc à Paris (75). Président : P. Hervé Loua, curé de la paroisse Saint-Denys de la Chapelle ; prédicateur : Fr. Yves Combeau, dominicain.
- Dimanche 24 décembre depuis la Cathédrale Saint-Pierre de Montpellier à Montpellier (34). Président : P. Michel Plagniol, archiprêtre et curé de la Cathédrale Saint-Pierre. Prédicateur : Fr. Thierry Hubert, dominicain.
- Dimanche 24 décembre, messe de minuit depuis la Basilique Saint-Pierre à Rome (Cité du Vatican).
- Lundi 25 décembre, bénédiction Urbi et Orbi.
- Dimanche 31 décembre depuis la Basilique du Sacré-Cœur à Paris (75). Président : P. Stéphane Esclef, recteur de la Basilique du Sacré-Cœur de Montmartre ; prédicateur : P. Jean-Marie Petitclerc, sa-lésien de Don Bosco.

Le Verbe
prend épaisseur,
on voit celui qu'on ne peut voir...
Celui qui est en dehors du temps
a un commencement,
le Fils de Dieu devient fils d'homme !
Saint Grégoire de Nazianze (IVe siècle)

Éditeur responsable : Abbé André Minet,

Place de Ghlin, 31 à 7011 Ghlin. Tél. & Fax : 065/33 55 32.

E-mail : ghlin.nouvelles@gmail.com

Compte : Paroisse de Ghlin : IBAN : BE15 8333 4063 1530

Le n°1 paraîtra le 7 janvier 2024